

自主・協同・努力・友愛

# 鐘楼



令和6年6月17日



《学校だより6月号》 枕崎市立桜山中学校  
<http://sakutyu.synapse-blog.jp/sakutyu/>

## 「地域とともにある学校を目指して」

校長 益山 孝一

昨年度、本校に着任してから早いもので1年以上経過しました。振り返りますと、桜山中学校は本当に地域の皆様に支えられている幸せな学校だと改めて感じているところです。

6月8日(土)に「桜山中学校体育後援会総会」が開催されました。本後援会は、本校生徒の体力の向上発展ならびに健全育成のため、昭和28年に結成され、今年で71年目になります。結成当初に地域の有志の方々が、部活動を頑張っている子どもたちに栄養をつけてあげようと、パンや牛乳、ふかした芋などを提供してくださったのがスタートと聞いています。

これまで桜山中学校の部活動が九州大会や全国大会に出場する際なども、長きにわたり地域の皆様のサポートを受けてきたことについて、本校に勤務していた先輩教員や地域の公民館長さんからお聞きしていました。体育部活動だけではなく文化部活動への支援、部活動以外の活動（地区陸上大会やスポーツクラブ等からの大会出場への支援や校庭の環境整備など）、そして昨年度からは桜山小学校の運動備品等にも還元できるように移り変わってきました。

まさに、桜山校区の子どもたちは、地域の皆様に育ててもらっているということを実感しています。先日の体育後援会総会においても、通山正人会長(木場公民館長)より、「地域の子どもたちのため、一人でも多くの支援をしていきたい」という心強いお言葉をいただきました。

本校の学校教育目標は、『故郷（ふるさと）を愛し、「互いに思いやり、共に学び、自ら考えて行動できる生徒」を育成する』。生徒たちにも折に触れて、地域の方々から支えてもらっていることで、部活動等の充実が図れていることも説明・周知しているところです。

文部科学省は日本創世会議において、少子高齢化による人口減少、財政難等の課題が深刻化する中、「学校と地域との連携・協働」が重要であることを提唱しており、中教審においては「社会に開かれた教育課程の実現が望ましい」と提言しています。本校でも、地域の職場見学や職業体験をはじめ、地域学校協働活動の一環として「読み聞かせ教室」や「同窓会長による講話」を実施し、今後は「野菜の栽培教室」等、より一層の充実を図りたいと模索中です。

生徒たちが本校を卒業し、いつか故郷を卒立っていく時、「枕崎で仕事をしたい」・「桜山小中学校で子どもを育てたい」と思えるような教育（郷育）を、小中連携の充実を図りながら、地域の皆様と一緒に推進していくたいと考えています。今後とも、ご指導・ご協力をよろしくお願ひいたします。



## 【7月の生活目標】

- 身だしなみを整えて、引き締まった学校生活を送ろう
- ・ 制服の着方・頭髪の決まりを守ろう
- ・ 体の清潔とマナーを大切にしよう
- ・ 机上と身だしなみを整えて授業にのぞもう



## 【7月の保健安全目標】

(保健)

- ・ 疾病の早期治療に努めよう
- ・ 規則正しい生活をしよう



(安全)

- ・ 水難事故に気をつけよう



## PTA奉仕作業

5月26日(日)、PTA第1回奉仕作業を行いました。朝早くからの作業でしたが、8割近い保護者の方々と生徒が参加しました。日頃、学校ではなかなか草刈りができない場所を中心に作業をしていただきました。

また、刈り取った草は、今回も茅野産業様に搬出の協力をしていただきました。いつもありがとうございます。

おかげさまで、予定以上に作業がはかどり、よりきれいな学校となりました。ありがとうございました。



## 高校について学ぶ

5月17日(金)、3年生が高校訪問を行いました。鹿児島水産高校と鳳凰高校の2校を訪問しました。

それぞれの学科の学習内容を体験したり、説明を聞いたりして、高校で学ぶイメージがわいて来たようです。

また、6月4日(火)は、公立高校6校、私立高校3校の先生方をお招きし、3年生と保護者を対象に高校説明会を実施しました。各高校の先生方が来られて、プレゼンテーション資料などをもとに、丁寧にわかりやすく説明していただきました。多くの保護者の皆様にも参加していただきました。ありがとうございました。



## 地区陸上競技大会

5月30日(木)、指宿陸上競技場で行われ、18名の生徒が出場しました。朝の練習等の成果を発揮することができたようです。入賞者は以下の通りです。

2年男子100m	1位	2年
低学年男子100mハードル	1位	2年
共通男子走り高跳び	2位	3年
共通女子砲丸投げ	3位	3年
3年男子1500m	5位	3年
共通男子400mリレー	5位	
1年男子100m	6位	1年
共通女子走り幅跳び	6位	3年
共通男子3000m	6位	3年
共通男子走り幅跳び	6位	3年
共通女子砲丸投げ	7位	2年
共通男子走り高跳び	8位	2年



## PTA研修視察

6月6日(木)、20名の保護者が参加して、PTA研修視察を行いました。

今年は樟南高校と鹿児島城西高校の2校を訪問しました。それぞれの高校での学科等の丁寧な説明や施設参観で、実際に訪問してみないと分らない良さを感じることができ、それぞれの高校に好印象を持たれたようです。また、昼食を樟南高校の学食でとったり、鹿児島城西高校では桜山中の卒業生の話を聞くことができたりと、これまでの研修視察とは違った体験をすることができました。



## 弁論大会

5月31日(金)に行なった学級弁論大会を経て代表となった4名の生徒が、6月8日(土)に校内弁論大会で発表しました。



今年から2年生の代表が発表する形式に変更されました。全校生徒を前に、堂々とした姿勢での発表でした。

代表となった2名の生徒は、7月5日(金)14:00から枕崎市市民会館で行われる市弁論大会において、学校代表として発表することになっています。この会は保護者、地域の皆様もご覧いただけます。ぜひお越しください。

## 7月の行事



2日(火) 校区青少年育成地域懇談会

3日(水) 学校保健委員会・合唱コンクール  
学級PTA



5日(金) 市弁論大会

11日(木) 学級・学校専門委員会



13日(土) 土曜授業

生徒会活動の日



14日(日) 桜咲カップソフトバレー大会

15日(月) 海の日

19日(金) 小中合同あいさつ運動  
終業式・大掃除

20日(土) 県中学総体(陸上、～21日)

25日(木) かつお釣り体験アーバンチャーベン研修

※陸上以外の県中学総体は22日以降に行われます。

※暑くなっています。水筒持参など、各自でも対策を!